

Notable trabajo de la señorita Julia Salazar S. leído en el Congreso de Maestros verificado en esta ciudad

Continuación

Pero pasemos a nuestra América. Si comparamos la música de los pueblos primitivos con la de nuestros aborígenes, encontramos ciertas analogías.

Al Norte los nahuas, atraviesan la corriente del Río Colorado y vienen en son de guerra a establecerse en el corazón del Anáhuac, en donde fundan la ciudad de México, que fue la capital más importante que conocieran las civilizaciones americanas. Los nahuas, pueblo cruel y sanguinario de espíritu guerrero e indomable, tienen atabales y tambores para animar sus danzas. Cuando desean establecer relaciones amistosas con una tribu, sus embajadores se acercan bailando una danza solemne y ritual, y presentando los símbolos de la paz. Pero cantando y bailando sonos rudos, declaran la guerra.

Celebran fiestas a Micoatl, diosa de la caza y a Opocho, diosa de la pesca y muchas otras ceremonias y en todas ellas ofrecen sacrificios humanos a sus dioses. Tenían tambores que reproducían dos o tres sonidos toscos que les servían para dar señales y por este medio establecieron la telefonía. Generalmente estos tambores se construían con la piel del caique enemigo a quien vencían. Los tambores acompañaban también sus canciones y danzas populares, pero los bailarines y los que los dirigían, iban lujosamente vestidos. Algunos llevaban en las manos una especie de castañuelas formada con una calabaza pequeña, alargada, seca al sol, y que conservaba las semillas en el interior. Al agitarlas con ambas manos producía un chirrido semejante al de las chicharras en los ardientes días de sol. Los aztecas eran temidos por las tribus vecinas, pues trataban siempre de imponer sus ritos sanguinarios. Pero temidos y todo no se conformaron con el Anáhuac y sus contornos. Su carácter belicoso y aventurero, les llevó a invadir toda la América Central, y resto de esa expedición mezclados con los aborígenes,

vinieron a establecerse en las costas del Golfo de Nicoya. Así encontramos que los chorotegas y nahuas tienen sus mismos ritos religiosos, y usan iguales instrumentos musicales: atabales, tambores, chirrimias. Todavía encontramos en Guanacaste el tamborito, el quijongo, la guachara, cabo de caña de bambú seco, lleno de granos de maíz, con el que se acompañan los llaneros en sus bailes típicos.

A Costa Rica como a toda la América Central llegaron los barcos negros carga-

Pasa a la página 3

Los trabajos de la pavimentación van bastante adelantados

Conforme lo dijimos en nuestra última edición acerca de que se debería evitar que continuaran los trabajos de pavimentación que se han emprendido, así resultó. La Municipalidad en sesión del sábado de la noche tomó el acuerdo de ordenar que se suspendieran los trabajos si éstos continuaban en la forma iniciada. Parece ser que no se tropezó con grandes dificultades ya que los contratistas estuvieron de acuerdo y comprendieron la razón que nos asistía de elaborar el trabajo sin escarbar. Actualmente avanzan esos trabajos pero destruyendo la calle para de este modo sacar justos niveles y buen concreto. La compañía trabaja dentro de normas de economía ya que el contrato no permite que se prodigue. La mala situación y el cuidado de dar nada más que lo justo es lo que ha traído esta estrechez o economía. Era de ver como había de peones en las ca-

Palabras de la Srita. Eida Escalante en la fiesta del 15 de Setiembre dichas a los escolares de Cartago

Pequeños ciudadanos y ciudadanas de las Escuelas: Hoy es el día de la Patria; hoy venimos con las manos llenas de flores y con el corazón henchido de alegría, a saludar el tricolor de su linda bandera.

El sol de setiembre luce, como cincelado en oro, en el cielo limpio de la Patria; así también nuestras almas deben esplender gozosos en este acto de homenaje.

Pero me preguntarán vosotros? de homenaje a qué? y yo os voy a responder con sencillez de maestra de escuela:

Los trabajos de la pavimentación van bastante adelantados

reteras, inspectores, ingenieros, capataces etc. que la mayor parte no hacían otra cosa que retirar el sueldo.

El señor Presidente de la República estuvo un día de estos, inspeccionando los trabajos y en realidad no pudo adelantar opinión sobre su buena marcha ya que apenas se han iniciado; pero con la vigilancia estricta del Municipio o su delegado, no dudamos que se hará algo bueno.

Continuaremos informando a nuestros lectores del avance de la pavimentación que tan discutida ha sido en estos últimos días.

Se finalizó el Congreso de Maestros mereciendo los más cálidos elogios

Continuación

A las 13.30 hs. la orquesta anunció el Himno Nacional, y una vez cantado como de costumbre, principiaron las conferencias tocando la primera a don Fabio Ramírez, que leyó Metodología de la composición en las escuelas primarias, trabajo de gran extensión que nosotros reconocemos como uno de los más completos de los presentados en toda la temporada. Fueron tantos los puntos que trató, que no es posible reseñar.

Vaya, pues, un aplauso para el amigo Ramírez. Metodología de la Recitación, por don José Saturnino Rojas. Rojas nos impresionó en verdad con su trabajo, tan lleno de belleza y de ciencia.

Actualicemos la enseñanza. Corresponde este tema al profesor don Fabio Rojas Díaz, y fue leído por don Hernán Argüedas. Mereció la crítica del Ministro de Educación debido al asunto, que dijo que "aunque todas las ideas de don Fabio estaban vivas en el corazón

De homenaje a nuestra Patria, a Costa Rica, a este pequeño espacio de la tierra en que hemos nacido, cuyas montañas, cuyos valles y cuyos ríos nos hablan con lenguaje de tradición y de promesa para el futuro; para este dulce espacio de la tierra cuyas ciudades con sus monumentos y sus templos, nos recuerdan hechos gloriosos y vidas ennoblecidas por el sacrificio heroico; homenaje para este lindo espacio de la tierra cuyos campos labrados, cuyos pueblos y caseríos, construyen día a día en la santa paz del trabajo, nuestra prosperidad y civilización.

Pequeños ciudadanos y ciudadanas: la Patria es todo, eso y más aún: es nuestro hogar y nuestros padres; es nuestra escuela, es ese coloso, el Irazú y es la pequeña flor que adorna nuestros potreritos; es don Juan Rafael Mora, y es don Jesús Jiménez y Juan Santamaría. Y es también el labrador honrado que esta mañana, apenas el sol se asomaba sobre el Irazú, salió con la pala al hombro camino del cafetal o de la huerta; este labrador honrado, que tiene una casita coqueta a la orilla del camino; que tiene esposa e hijos, y que los sábados no se embriaga, y que es dueño de una pequeña finca, que nunca venderá, porque con su trabajo, de ella saca su sustento y su libertad.

Si queréis honrar de verdad a la Patria, sed desde ahora niños, sus constructores. Tened cuidado con vuestros cuerpos; para que la Patria tenga hombres llenos de vida.

Pasa a la página 4

de todos los maestros de la República, no era posible que la Secretaría llevara a cabo tan precisos proyectos.

Cultivo de la atención basado en experiencias de la vida escolar, don Eugenio Corrales, uno de nuestros primeros educadores por la dedicación con que trata cuanto atañe a la educación de la niñez y de la cultura general, expuso ese tema, que resultó interesantísimo.

Marcial Barrientos es un muchacho lleno de energías que dedica a los amplios campos de la enseñanza, leyó y explicó "El aparato eliminador". No haremos más que darle una buena felicitación a este muchacho (ya se la dimos; conste así.)

Una nota simpática

Unos helados tan ricos como si los hubieran elaborado en el cielo, constituyeron el regocijo de los maestros que asistieron a las conferencias de la tarde.

Visitantes de la exposición

La concurrencia, como dijimos en la edición anterior, fué numerosísima, ambas es-

La baja de la libra esterlina

Es lógico que siendo nuestro país quien mantiene estrechas relaciones con Inglaterra, la baja de la libra esterlina haya provocado gran sensación en todos nuestros círculos. Nuestros lectores se habrán compenetrado bien de todos estos detalles y saben de la trascendencia que para nuestros capitalistas tiene esta catástrofe financiera. Inglaterra no ha tomado esa medida a consecuencia de un desastre sino por el contrario obediendo a un estricto plan financiero que indudablemente les llevará a algún fin. Nada puede importarle al gobierno inglés que muchos capitalistas se arruinen con esta baja. En realidad de verdad, nada nos tiene que importar a nosotros los ticos que capitalistas costarricenses que tienen grandes depósitos en Inglaterra se arruinen ya que ese dinero no era empleado ni en nuestras industrias ni en la agricultura. Si todas esa millonada de libras es-

terlinas que pertenecen a los costarricenses porque han sido producidas por nuestra tierra se hubiesen empleado siempre en Costa Rica, nuestro país no atravesaría por la penosa situación en que hoy está. Qué ha ganado esta nación con que el suelo sea pródigo en calidad del grano de oro si el dinero con el obtenido ha emigrado a Londres para que al fin del cuento se quede Inglaterra con ese dinero costarricense. La ruina de estos señores en nada afecta los intereses ticos pero sí son una formidable reprimenda a quienes en su afán de conservar el oro lo colocaron en partes que consideraron más seguros.

Sobre ruinas tendrá que levantarse la nueva situación; pero esperamos que cuando eso suceda haya más patriotismo, más amor a este pedazo de tierra que ha sido tan pródigo con aquellos que no han sabido pagar a su madre como se debiera.

El lunes murió en esta ciudad don Telésforo Trejos

En las horas de la tarde del lunes entregó su alma al Creador confortado con los Auxilios Espirituales el señor don Telésforo Trejos, quien pasó por esta vida sembrando el bien y la virtud entre sus familiares así como en todos los que tuvieron la dicha de conocerle. No es preciso hacer el panegrico de quien nada tiene que ser reprochado por su vida de honradez y de trabajo; sus familiares, ejemplo de honradez y de virtud son el más vivo ejemplo de lo que pudo un cerebro bien cimentado y un virtuoso corazón.

Los funerales y entierro de quien fue en vida don Telésforo se celebraron el martes a las nueve de la mañana en la Iglesia de San Francisco siguiendo luego el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General siendo acompañado el cadáver por numerosos

amigos del extinto y de sus familiares. Muchas ofrendas florales rodearon el sarcófago haciendo presente el aprecio en que se tiene a la familia. Muchas lágrimas en su casa despidieron, también el fúnebre cortejo.

EXCELSIOR al lamentar sinceramente tan irreparable pérdida envía su condolencia muy sentida a su desconsolada viuda doña Teresa Solano viuda de Trejos, a sus hijos Luis Beltrán, Estela v. de Rojas, Francisco, María Antonia y María Teresa Trejos Solano; a su nieto Augusto Rojas, a su hermano Cleto Trejos y muy en especial al joven y distinguido periodista, su hijo Juan de Dios para quien imploramos al Altísimo igual que para toda su familia, santa resignación que le haga soportar con calma tan infausto acontecimiento.

Los insectos constituyen la más siniestra amenaza contra la futura salud de Costa Rica

CHICAGO, E.U.A., septiembre.—El Dr. O. F. Hedenburg, director de la Rex Research

Foundation, que está llevando a cabo una guerra mundial contra los mortíferos insectos, envió hoy una petición a los costarriqueños para que contribuyan al esfuerzo que se está haciendo para exterminar las moscas, los mosquitos y otros insectos dañinos que invaden los hogares y propagando la enfermedad, destruyendo la riqueza de los pueblos.

Don Justo Facio recorrió todas las aulas en compañía del Jefe de Educación y de

Foundation, que está llevando a cabo una guerra mundial contra los mortíferos insectos, envió hoy una petición a los costarriqueños para que contribuyan al esfuerzo que se está haciendo para exterminar las moscas, los mosquitos y otros insectos dañinos que invaden los hogares y propagando la enfermedad, destruyendo la riqueza de los pueblos.

Los insectos constituyen la

Pasa a la página 4

Pasa a la Pág. 4

El Banco Nacional de Seguros ha enviado varios hidrantes

El Banco Nacional de Seguros envió tres hidrantes sumando seis por todos los que ha mandado para Cartago. Uno de ellos que se colocará en la esquina principal; es valiosísimo ya que su costo es de quinientos colones. Se ha tropezado con escasez de fondos por parte del Municipio para colocarlos lo que ha resultado bastante sensible. Pero podemos asegurar que en cuanto las arcas municipales lo per-

mitan serán colocados esos hidrantes que de tanta utilidad son en caso de siniestro. Los bomberos voluntarios continúan sus prácticas regularmente y han podido obtener lecciones prácticas en la colocación y manejo de estos importantísimos aparatos. No sabemos toda vía donde van a ser colocados exactamente estos hidrantes, pero si suponemos que lo será en los sitios más importantes.

Servicio esmerado en el

A B C

Cantina y Restaurant

CAMARA MUNICIPAL

Hasta el 30 del presente se da como plazo para el pago de los impuestos atrasados

Dióse lectura al escrito de la señora Clotilde J. v. de Figueroa en que manifiesta que por acuerdo de la Municipalidad de 26 de noviembre anterior, se acordó que de un pagaré de \$ 1.400.00, ya vencido, que la Municipalidad le adeuda, se le rebajara la suma de \$ 816.65 que ella adeuda por material de cloaca al mismo Municipio, y que la operación debería hacerse en el mes de enero último. Que por razones que no atina a comprender la operación no se ha hecho, y viene a pedir al Municipio que se haga el descargo y cargo de deudas. En resolución, se acordó: comisionar al señor Contador Municipal que haga consulta con la Inspección General de Municipalidades sobre cuál es la forma que debe adoptarse para llevar a cabo la operación de cargo y descargo de deudas entre el Municipio y la señora de Figueroa.

Se acordó: dirigir suplicatorio al señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, por el órgano correspondiente, a fin de que se sirva resolver en la apelación que interpuso para ante su Secretaría el señor Francisco Chacón Quirós del acuerdo municipal que lo obligaba a pagar los ramales de cloaca hechos en propiedades suyas de la calle del Comercio, con motivo de la pavimentación que se va a construir. La documentación fue enviada en su oportunidad.

El señor Isidro Chacón dice: el foco de luz de la calle queda de mi casa a sesenta metros, y la Compañía Eléctrica puso sobre la lámpara una tabla que tapa por completo la luz; por esos motivos pide que se le exima de pagar el impuesto de luz. Manifiesta, también, que a su solar desembocan las aguas de trece tubos que van a la alcantarilla, no siendo legítimo que se le imponga esa servidumbre. Siendo ese hecho contrario a las reglas sobre higiene, denuncia tal cosa para que se remedie el mal. Se comisionó al señor Ingeniero Municipal que pase a tomar nota de ambos hechos e informe.

Don David L. Lindo pide que le sean rebajados los impuestos que se le han cargado a la propiedad llamada El Refugio, sita a doscientas cincuenta varas al Este de la esquina sureste del Hospital: actualmente paga cinco servicios de agua,

cinco de cloaca, cinco de higiene, por todo \$ 37.80 en el trimestre. La construcción consta de diez cuartos y diez cocinitas, es el caso que sólo hay un tubo de media pulgada con dos llaves y una conexión de cloaca con dos tasas, hace un año que sólo tres piezas tiene alquiladas. Se dispuso pedir informe al fontanero.

La señora Celina de Valerín dice: tenía una pequeña cantina en mi hotel y como no le dejaba ninguna ganancia y esperando en una reacción sostuvo la cantina hasta el segundo trimestre de este año: al finalizar el citado trimestre, en su cantina no había nada que vender, y aunque tenía la agencia de la cerveza Tuborg el agente en San José se llevó toda la existencia. Omitió dar aviso, de la liquidación de su cantina, pero al mandar pagar las patentes del tercer trimestre se encontró con el cobro en el recibo. Viene a pedir que se le exima del pago de esa patente en este tercer trimestre. Considerada la solicitud y por cuanto la señora de Valerín da hasta ahora el aviso de haber cesado con la venta de licores, se acuerda desestimarla y declarar que debe pagar el valor de la patente.

Se previene a todos los propietarios que adeudan impuestos al Tesoro Municipal que hasta el último de este mes se les espera con el pago de los impuestos, sin cobrarles multa, pues de ese día en adelante se les cargará la multa para su cobro.

De la lectura de un infor-

atarros

No los des-cuide si no quiere in-vertir una lar-ga y costosa enfermedad. Lo prudente es tomar enseguida, el

Laxativo BROMO QUININA

con el nombre de E. W. Grove en la cajita

TODO EL QUE SE TENGA por buen ciudadano debe leer el periódico y el DIARIO DE COSTA RICA es el mejor y el de mayor circulación. Suscríbase, pues.

me, se dispuso que el señor Florentino Sojo pague una patente municipal de seis colones y suma igual por la nacional, por su negocio de venta de joyas en esta ciudad.

En el oficio 1161, el Gobernador hace objeción a lo dispuesto por el Municipio en el Art. 5 del acta 34 en que se dispuso destinar trescientos colones en el arreglo del camino a San Rafael, en el distrito de los Angeles, tomándola de la partida de camino del mismo, alegando que con los recursos de un camino no puede arreglarse otro distinto. Este Municipio acepta la objeción, y como está al cobro un detalle levantado entre los vecinos para el arreglo del trecho de camino dicho, dispone declarar insubsistente el contenido del artículo 5 citado.

El mismo oficio gubernativo manifiesta a este Cuerpo que habiendo aprobado una tarifa general de patentes de comercio e industrias, tarifa que sufrió el trámite de aprobación del Poder Ejecutivo, desde luego para conceder rebajas deben llenarse los requisitos, sea el trámite de aprobación municipal y luego el que corresponde al Poder Ejecutivo. Las rebajas conocidas constituyen una infracción a la ley y a los Reglamentos. Para resolver, se dispuso hacer consulta al Apoderado Municipal sobre la objeción del Gobernador a las rebajas de patentes de comercio.

El señor Gobernador envió un presupuesto extraordinario en que se consigna la suma de \$ 300.00 como ingreso, tomándola de la partida de reforma y mejora de calles, en Concepción, consignando la misma suma como Egresos para emplearla en la construcción del matadero de la misma población. Se aprobó el presupuesto, y se envía al Inspector General de Municipalidades para su aprobación.

Se autoriza al señor Gobernador para sacar a remate el puesto de licores No. 3 de Joaquín Luna Brenes, en el distrito de los Angeles, por haber cancelado el derecho de Luna el Juzgado 20, de lo Contencioso Administrativo.

Se mandan pagar las siguientes cuentas:
A Demetrio Mandas catorce colones (\$ 14.00) valor de dos escobones para uso en el Parque.
A Demetrio Mandas siete colones (\$ 7.00) valor de un escobón para uso en San Nicolás.

A Carlos Arias e hijos cuarenta y cinco colones (\$ 45.00) valor de ataúdes para entierro de personas pobres, de 25 de Junio al 12 de Agosto.

A Teófilo Monestel ciento nueve colones cincuenta cen-

timos (\$ 109.50) valor de las maderas especificadas en su cuenta, órdenes 27 de Agosto y 3 de Setiembre, para el Rastro de Concepción.

A Imprenta Lines, A. Reyes veinticuatro colones (\$ 24.00) valor de Estado de Caja y Curso Recaudación, orden Tesorero Auxiliar.

A Imprenta Lines, A. Reyes diez colones (10.00) valor de un libro empastado en tela, 400 folios, orden Ingeniero Municipal.

A Rivera & Co. ciento doce colones sesenta centimos (\$ 112.60) valor de gasolina y artículos de ferreteria, según cuenta de 26 de Agosto, pedidos por el Ingeniero Municipal.

A Sigifredo Vargas catorce colones ochenta y cinco centimos (14.85) valor de 14 piezas de madera compradas por el Jefe de Higiene para portón del corral del fondo.

A las veintitres horas terminó la sesión.

Suscríbase al "Diario de Costa Rica" el periódico de mayor circulación.

Acción de Gracias

¡Gracias te doy, Virgen Santísima de los Angeles, por haberme salvado en un pernice afflictivo, que sólo Tu divina intervención pudo haberlo hecho con la evidencia y autenticidad que de corazón te pedí!

Victor M. Peña S.

RADIOS MAJESTIC

El monarca del aire
Los mejores del mundo
Se encuentran ya en Cartago

Agente para Cartago:
Carlos M. Granados Q.

Farmacia Italia

BAJOS DEL EDIFICIO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

Dr. CARLOS FRANCISCO ABIAS A. PROPIETARIO

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz M.
DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLOGNA

Especialidad en enfermedades de los niños

SERVICIO NOCTURNO

Teléfono 69

La fiesta del 15 de Setiembre en el distrito de El Carmen

Señor Director de EXCELSIOR

Ruégole darle cabida en su apreciable periódico a estos apuntes acerca de la fiesta del 15 de Setiembre en El Carmen.

Conforme estaba anunciado a las 8 de la mañana los alumnos de ambos sexos ya formados en dos filas le hicieron el saludo a la bandera, tocando la banda a continuación el Himno Nacional y haciendo el desfile por las principales calles de la población; hubo un Te Deum oficiado por el Capuchino Fray Dionisio de Llorens, quien pronunció un discurso también, con frases

claras y elocuentes que conmovieron los corazones al recordarnos la obligación que tenemos para con nuestros padres y antepasados que nos legaron la independencia. A continuación fué introducido con toques de ordenanza el pabellón nacional al Salón de Actos Públicos, en donde la señora Directora hizo uso de la palabra para dar a la Honorable Junta de Educación y al público en general, las gracias, e hizo invitación a los vecinos para que ayudaran de un modo u otro a la institución «El Vaso de Leche» para los niños pobres que se inauguró ese día. Dijeron discursos doña Ilma de Campos y don José A. Coto, que fueron bastante aplaudidos. Al terminarse el acto recitó el niño Bonilla, quedando muy bien y mereciendo una salva de aplausos.

Los niños fueron obsequiados con tostones y refrescos. Vaya pues, nuestra felicitación para la honorable Junta de Educación y el Personal Docente por sus esfuerzos para darle realce a la fiesta de la independencia.

ANUNCIESE EN EXCELSIOR Y LOGRA EXITO

¡SILENCIOSO!... Vd. jamás se dará cuenta cuando Frigidaire está funcionando

Prácticamente silencioso y de funcionamiento económico... dos de las muchas ventajas sobresalientes que ofrece la Refrigeración Ultramoderna Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciúrese de todas las otras ventajas y conveniencias que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con **UNA GARANTIA POR 3 AÑOS**

Compañía Eléctrica de Cartago

Condiciones de pago a gusto del comprador

AVISO

Nuevamente la vieja Panadería "LA ESPIGA DE ORO" se pone a sus órdenes donde encontrará excelente pan, bien aliñado y a toda hora. Nuestro pan ha sido siempre: Ganar poco pero vender mucho ofreciendo siempre calidad insuperable. Compre pan en "LA ESPIGA DE ORO" JESUS ORTIZ F. 150 varas al Oeste de la B. tica de Pirie

Eminente Creación Científica

Millares de certificados irrefutables de Médicos, Jueces, Fiscales del Ejército, Ingenieros, Sacerdotes, etc.

Enfermos de los ojos:

"Prodígaluz" ...!

(Marca registrada según las leyes)

Enfermedades internas y externas

PARPADOS

Preparado por el doctor J. Martínez Menéndez, condecorado por la Cruz del Mérito Militar por Servicios Profesionales.

Específico único en todo el mundo; que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las glaucomas (glanulaciones purulentas y hemorragias, queratitis, ulceraciones de la córnea, rijas, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas curálas en breve tiempo. Maravillosas en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura siempre. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitratos de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 99 por 100 de los enfermos de los ojos curáanse antes de concluir el primer frasco del específico.

colos los gabinetes oculísticos. dolios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal irritable órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa de verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hacen desaparecer. Aplíquese en recién nacidos sin temor alguno.

"PRODÍGALUZ" cura el glaucoma

"Prodígaluz" es completamente inofensivo y produce estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos: estad seguros que curaréis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico "Prodígaluz". Éxito infalible sin cocaína, atropina ni ninguna otra substancia peligrosa, como se puede comprobar sometiéndolo a un minucioso análisis cualitativo. (Éxijase la firma y marca en el precinto de la cubierta).

¡UNICO EN EL ORBE!

Precio el frasco: 100 pesetas o su equivalente en moneda del país.

Envíos a todas partes. Pagos por cheques.

"PRODÍGALUZ" cura sin quemar y sin irritar

"Prodígaluz" eclipsa por completo el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en to-

Dirección exclusiva para pedidos, «PRODÍGALUZ», Escritorios:

M. M. CUADRADO

Calles del Limón, 13 — Madrid — España

Licenciada y certificada las cartas que contengan valores. — Utilizad la Vía aérea

CRONICA DE CARTAGO

Viajeros (exterior)

Después de una corta temporada en el Hotel Francés partirán mañana para Panamá la estimable señora doña Lila de Morais y su encantadora hija Mercedesita. — Ayer ingresó a esta ciudad el cirujano dentista doctor Hernán Lachner Chacón. Le saludamos.

Fiesta

Organizada por el Club Juvenil se efectuó el sábado pasado en la noche, una conferencia dictada por el competente profesor don Elias Leiva, en la residencia de los esposos Coto Céspedes, que versó sobre una interesante explicación acerca del comunismo, socialismo, anarquismo y bolshevismo. A continuación se sirvió una sabrosa mazorra y bajo los acordes de la orquesta El Gran Charco se bailó durante algunas horas retirándose los concurrentes muy satisfechos de haber pasado un rato tan agradable.

Comida

Con motivo de la llegada del señor Jaime Volio Sancho en casa de su señora madre hubo una comida el lunes en la noche a la que asistieron

sus familiares y amigos íntimos del joven galeno.

Día de Ntra. Señora de las Mercedes

Por ser hoy el día de Ntra. Señora de las Mercedes EXCELSIOR desea muchas felicidades a las siguientes señoras y señoritas: doña Mercedes de Escoto, doña Mercedes de Solera y las señoritas: Mercedes Salazar, Mercedes Aguilar, Mercedes Morais, Mercedes Quesada, Mercedes García y Mercedes Fumero.

Viajeros

De San José tuvimos el gusto de saludar a las encantadoras señoritas Carmen, Rolanda y Sarita París. — De la ciudad de Grecia saludamos al Dr. Jorge Peralta y a don Benjamin Hidalgo. — De San José llegó don Luis Cruz B.

SEA IMPARCIAL. Lea, Compare, Ud. se convencerá que realmente el "DIARIO DE COSTA RICA" es el mejor periódico. Su circulación profusa es la mejor prueba. Es Ud. suscriptor del Diario?

De Alajuela tuvimos el gusto de saludar a don Ricardo Rodríguez y a don Antonio Rosich h.

De San José llegó don Juan Bta. Peralta y su señora esposa.

De Curridabat saludamos a don Miguel Royo.

De su finca «Las Cóncovas» llegó doña Carmen de Wood.

Del mismo lugar saludamos a doña Nena T. de Jiménez y a su hija Lidiette.

De San José saludamos

al Dr. don José María Peralta, y a don Walter Ross.

Estuvieron a en esta, procedentes de San José don Rogelio Montagné, don Rafael Angel Ulloa y don Hans Niehaus.

Próxima Boda

El 26 de este mes contraerán matrimonio en San José nuestros estimados amigos don Rafael Alberto Gallegos y la señorita Soledad Guier S. Deseamos a Beto y Solita ventura y felicidad.

Emmanuel J. García
Profesor de Estado

da clases de Teoría, Solfeo, Violín y Piano

Pida informes en esta oficina

VAPORAL

Espere este preparado

PEDIDOS: BOTICA

Juan Bta. Ortiz E. - San José

Hotel Imperial

Avisa a sus clientes y público de Cartago que se encuentre instalado en su nuevo local (que ocupó el Hotel Chicago) al costado Oeste del Parque Jiménez.

HABITACIONES COMODAS E HIGIENICAS

COMEDOR ESPLENDIDO Y MAGNIFICO

Cocina de Primera Calidad

Servicio Esmerado y Atento

Chepita de Rosés

Propietaria

Los nuevos Caramelos Rex

El conocido industrial don Gonzalo Pinto H. ha lanzado al mercado una nueva clase de caramelos Rex que contienen fotos de artistas que coleccionadas en un álbum obtienen premios. Pero la forma de este álbum es diferente a todos los existentes. Se trata de un verdadero álbum que tiene su valor positivo, lujosamente encuadrado y que se compra con cincuenta céntimos o bien a la vuelta de una artista viene el premio que da derecho a un álbum. No existen postales o fotografías firmadas ni nada por el estilo todas salen y al ajustar noventa se llena la primera parte. Luego se pondrán a disposición del público en los caramelos fotografías de señoritas de cada provincia serán coleccionadas pudiendo de este modo adquirirse una bella colección de bellezas costarricenses. Nos encargamos a las distinguidas señoritas de nuestra sociedad, que para evitar disgustos en cuanto a la fotografía se sirvan darnos la foto que consideren mejor aparente para que tome parte en la atención. En este periódico atenderemos cualquier cosa relacionada con los retratos y suplicamos a las distinguidas señoritas se sirvan indicarnos qué foto quieren que se saque.

Notable trabajo de la señorita...

Viene de la página 1

dos de esclavos y parte de éstos fueron llevados al valle del Matina; los más al Guanacaste. Los negros traían consigo su música propia: la alegre y bulliciosa marimba. Los indios del interior, ya muy entrada la conquista venían a Cartago con la chirimía y el tambor a tocar en las fiestas del rey, como ellos decían.

de una mujer a quien amó con delirio un hombre desgraciado; pero los indios fabrican las quenas con una caña especial que crece en el Perú. Un escritor al hablar de ella dice: "cuando en medio de la montaña, a la luz de luna y en la llamada noche, se escucha el canto quejumbroso del peruano acompañado por su flauta, se comprende que la quena encierra, mientras la toca el indio, el alma de una raza desventurada.

Al Sur el poderoso imperio de los incas, tuvo una civilización más avanzada, prodigaba culto ferviente al sol. Su principal medio de subsistencia y base de su organización era la agricultura. El Inca en persona presidía los trabajos agrícolas, sembrando el campo consagrado al sol. Al día siguiente salían los correos a anunciarlo con música a las poblaciones vecinas para que los vasallos emprendieran las siembras. Este pueblo se descolló en la arquitectura, también sobresalió por su música. Las melodías incaicas añoran las de los grandes maestros.

El imperio de los incas atesoraba fabulosas riquezas en sus entrañas y el oro y la plata desataron la codicia de muchos aventureros, empezando por el audaz y sanguinario Francisco de Pizarro. Y los incas, diezmados, oprimidos, venidos, huyeron del Cuzco y la tristeza de su raza se tradujo en su música y se expresó por medio de la quena. La quena flauta de los incas, instrumento que ha inspirado fábulas y que los europeos escuchan con emocionante curiosidad porque reproduce con perfección las quejas de un dolor íntimo.

Cuenta una leyenda, que la primera quena fue fabricada con una de las tibias

"Farmacia Italia"

PROPIETARIO LIC. CARLOS Fco. ARIAS A. PROPIETARIO

Avisa a su estimable clientela que a partir de esta fecha y para mejor atención del negocio ha establecido un rápido servicio a domicilio

Llame al Teléfono 69 y será atendido inmediatamente

Se finalizó el...

Continuación de la pág. 1

otros maestros.

Una sección de una de las Escuelas de niñas de Alajuela estuvo el jueves en la tarde acompañadas de sus superiores. Anunciamos la visita de la Normal y del Liceo, pero hemos de aclarar aquí que no se acercaron tal como lo creímos, sino que vinieron unos cuantos profesores y graduados.

Con todo y que en la capital también había exposiciones (en el Liceo y en el Nacional) la concurrencia a ésta de material didáctico, no mermó.

Ayer sábado fueron cerradas las puertas de esta primera Exposición y nosotros terminamos estos apuntes dando una calurosa voz de aplauso para los organizadores y participantes y recordando a todos que esta primera no sea la última, sino el primer eslabón de otras que se han de celebrar y que siempre llevarán el lema de superación consignado en la palabra. «Excel-sior»

Consultorio

OPTICO RIVERA

Exámenes Científicos de la Vista

Lentes y anteojos de todas clases y precios

SAN JOSÉ, C. R.

FRENTE AL HOTEL COSTA RICA

INFORMACION amplia, minuciosa e inmediata de sucesos nacionales y extranjeros la encontrará siempre en el «Diario de Costa Rica» el periódico de todos. Suscríbase.

Jueves, Setiembre 24

"Teatro Apolo"

A las 7 p. m.

Brillante creación de JOAN CRAWFORD

Los Tontos Bailan

Musicada, Cantada, Bailada, y Parlante, con títulos en Español

A las 8 y 30 P.M.

ESTRENO!! -- ESTRENO!!

Deliciosa comedia dramática

GOZAR DE LA VIDA

Por la gran actriz de moda
NORMA SHEARER

Sonora y Musicada, títulos en Español

Luneta ₡. 0.50

Galería ₡. 0.25

Viernes 25 de setiembre

A las 7 y a las 8 y 30 p. m.

ESTRENO

La interesante film de atractivas aventuras

El Intruso con Derecho

Por el intrépido
BUFFALO BILL Jr.

Sábado 19 de setiembre

A LAS 7 P.M.

La Flor del Mal

Ray Johnson y Kay Francis

A LAS 8.30 P.M.

La trajedia de un alma

TRAICION!

Por Jack Holt y Dorothy Revier

MUSICADA Y PARLANTE con títulos en ESPAÑOL

EL ULTIMO RADIO

Aproveche la gran ocasión de tener el modelo más bello y mejor en su casa por una módica suma, en abonos.

Procure conseguirlo hoy mismo, queda que mañana sea tarde.

Luis M. Villanueva

Contigño al Correo



Amplio espacio para recipientes, botellas y platos, en los convenientes anaquelos de Frigidaire

Amplio espacio para conservar gran cantidad de alimentos, es una de las muchas ventajas que ofrecen los Refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visitenos y cerciórese de todas las otras ventajas y conveniencias que hoy ofrecen los nuevos Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago

Condiciones de pago a gusto del comprador

Partido Unión Republicana de Cartago

Se invita a los simpatizadores y partidarios de la causa a la Reunión Ordinaria que se verificará en los salones del Club a las 7 de la noche del próximo domingo.

La reunión será presidida por su candidato Lic. don Manuel Castro Quesada, quien hará interesantes declaraciones.

Cartago, 13 de Setiembre de 1931.

Palabras de la señorita Eida...

Viene de la 1a. página

nos de salud; la salud de los ciudadanos es una de las mayores riquezas y bendiciones de cualquier patria.

Tened cuidado con vuestra mente: cultivadla en vuestra Escuela, más tarde en vuestro colegio; hay que ser costarricenses inteligentes, porque también la inteligencia es una de las principales fuentes de riqueza, justicia y libertad con que puede contar una nación; tened cuidado con vuestro ser moral; sed niños virtuosos; amad el trabajo; cumplid con vuestros deberes; ayudad a ser felices a todos los que vivan en vuestra casa, en vuestra escuela, en vuestra Patria.

La Escuela es vuestra Patria pequeña; si en ella vivís con justicia, con libertad, con nobleza, más tarde viviréis lo mismo en vuestra Patria. Que ahora de niños y mañana de hombres, cuando os encontréis frente a nuestra bandera nacional, os detengáis respetuosos y gratos, os descubráis la cabeza y levantéis la frente, con nobleza, de manera que el sol de la honradez la ilumine y desde el fondo de vuestros corazones digáis: COSTA RICA, Patria de mi corazón, yo he vigilado como bueno, por tu libertad en mi condición de patriota, de hijo tuyo; de nada tengo que avergonzarme al levantar mi frente hacia tu insignia sagrada; tu suelo es de costarricenses; mis conciudadanos lo trabajan en paz; he sido un defensor de la justicia y de la libertad que decorosamente me legaron los mayores.

Y si así podéis hablarle a nuestra bandera, la veréis entonces flamear más luminosa, más evocadora, más santificada, al impulso de la

brisa fina bajo el esplendoroso sol de setiembre, que ha de ser siempre para los costarricenses sol de inextinguible libertad.

La función del próximo lunes

En el Teatro Apolo reaparecerá el lunes la sociedad Artística Cartaginesa con una función que desde hace días vienen preparando con todo esmero y cuidado por lo que se puede asegurar resultará muy buena. Con esto consideramos que estarán de plácemes todos los simpatizadores de éste simpático grupo y aficionado al arte teatral.

Los insectos...

Viene de la a. página

más siniestra amenaza contra la futura salud de Costa Rica, ha dicho el Dr. Hedenburg. "A menos que encuentren una oposición constante, propagarán epidemias de destructoras enfermedades y traerán el hambre al pueblo."

"Los más peligrosos de estos insectos son la mosca, el mosquito, la hormiga, la chinche, la pulga, el piojo y la cucaracha. Dañan por valor de millones todos los años en los países tropicales y semi-tropicales. Propagan gérmenes de enfermedades que ocasionan miles de muertos todos los años.

"La mosca es el más peligroso de todos los insectos. Las moscas se crían y arrastran sobre basuras e inmundicias y llevan los gérmenes a los alimentos y hogares de los humanos. Hay muchos que ven en las moscas nada más que una mera molestia. "Pero las moscas transportan gérmenes que causan más de 30 diferentes enfermedades. Las muertes que causan anualmente son casi tantas como el número de americanos muertos en la guerra europea, y una tercera parte más que las muertes producidas anualmente por accidentes automovilísticos.

"Una mosca puede transportar 6,000,000 de gérmenes. Estos gérmenes no tienen más que encontrar una constitución humana débil para producir una maligna enfermedad."

Dijo el Dr. Hedenburg que la eliminación de moscas por medio de aparatos de diferentes clases incluso papel pegajoso, es de todo punto ineficaz, ya que no se consigue más que la exterminación de

La vida en Hollywood

Hollywood.— Algo se ha descompuesto, al parecer, en el lote de la Warner-First-National Hace un año, las películas que hacían estas dos compañías eran tan malas cual peor no podían encontrarse en parte alguna. Pero los asuntos han cambiado de manera tan inesperada en esas compañías, que ahora su producción figura entre las mejores que han salido de Hollywood.

El «Camino a Singapur» la última película de William Powell, ciertamente demuestra esto para ventaja de la organización Warner. Las últimas películas de Bill con la Paramount no fueron tan importantes y tan triunfantes. Pero esta última película ha sido grande y en ella Powell realiza un trabajo con el que él, únicamente, puede proporcionar.

«El Camino a Singapur» es fundamentalmente, una historia de amor: una mujer que anhela amar y en la que el anhelo se hace tan fuerte tan imperioso que decide buscarlo donde le sea posi-

ble, toda vez que no lo obtiene de su esposo. Powell desempeña el papel del joven suave, admirado por las mujeres y detestado por los hombres en Singapur. Y Dori Keylon es la mujer que vuelve hacia él sus ojos suculcantes de amor a causa de que su marido está muy entregado a su práctica de medicina para prestarle suficiente atención.

Hay una escena al final de la película en la que el esposo muy hábilmente caracterizado por Luis Calhern se dirige a casa de Powell con la idea de matarlo, pero sin tener valor para hacerlo. El momento de suspensión en esta escena está bellamente manejado por el Director Al Green.

Anuncie en este periódico si desea vender mucho

Imprenta Falcó Hermanos



THE ROOSEVELT

NEW YORK CITY
NEW YORK.

Situado en el centro de Nueva York a una cuadra de la Quinta Avenida donde están las famosas tiendas, y a unos pasos de Broadway centro teatral.

Mas de Mil habitaciones lujosamente amuebladas todas con baño privado y agua helada corriente.

El Salon Hendrick Hudson, y el Grill, con sus famosos conciertos atraen la clientela más prominente de America y Europa. Guy Lombardo y su famosa orquesta toca todas las noches en el Grill durante las horas de comida y cena.

Si Usted viene a New York haga su reservacion por Cable o Correo, y nuestro representante le asistira en todo lo necesario en las Aduanas.

MADISON AVENUE

y
Calle 45

EDWARD C. FOGG
Gerente General.



AGUSTIN TARRIDA
Representante

de insectos, está en Toledo, Ohio. Su fundador fue F.O. Moberg, acaudalado fabricante de Toledo, Ohio, a quien se considera como una de las figuras más salientes en la lucha mundial para la exterminación de insectos. El Dr. Hedenburg ha declarado que la Rex Research Foundation establecerá una sección en Costa Rica lo más pronto posible para cooperar con las autoridades sanitarias en el exterminio de los insectos.